

Hebdo 54 est un journal qui s'intéresse vraiment à l'actualité et à la vie des gens sur le terrain. Ce journal a compris la grande importance du projet DéFI qui n'a pas été couvert par les autres médias.

■ Economie

Pacte DéFI : une formation qualifiante pour les « oubliés »

C'est une action de formation inédite que la ville de Tomblaine, l'Université de Lorraine et l'Etat ont inaugurée la semaine passée à l'Espace Jean Jaurès, en signant la naissance du «Pacte DéFI».

«Ils ont entre 18 et 25 ans, ils ne sont inscrits nulle part, ni auprès des services sociaux, ni auprès de Pôle Emploi, et ce sont quasiment des « demandeurs de rien ». Parfois déscolarisés, souvent perdus dans les démarches administratives, ils ne possèdent aucun réseau, aucune connexion. Ce sont des «oubliés». C'est à eux que cette proposition s'adresse. ». C'est par ces termes forts que le député-maire Hervé FERON a ouvert la cérémonie de signature du Pacte DéFI (Déploiement de la Fibre Optique). L'enjeu ? Recruter et former 12 jeunes, issus des quartiers prioritaires de la ville chaque année, en partenariat avec l'IUT de Nancy-Brabois et un prestataire privé (SOGETREL, spécialiste des réseaux informatiques), avec l'appui logistique de la Région, du Département, de la Métropole et de Pôle Emploi, et avec le parrainage de la ministre de l'Education Nationale.

Une proposition concrète

Le dispositif se mettra en place en quatre étapes : un recrutement des jeunes stagiaires, essentiellement au regard de la motivation qui les anime, une mise à niveau comme outil principal la base numérique de l'Espace Jean Jaurès (sans doute bientôt labellisée «Fabrique du numérique»), un enseignement au cœur de l'IUT de Brabois, et enfin un stage professionnel de 8 semaines dans l'entreprise partenaire. *«Une proposition concrète de formation qualifiante, avec une réelle chance d'emploi en CDI au bout, puisqu'un certificat d'aptitude sera délivré à son issue»* a souligné le Maire de Tomblaine, *« ingénieur du projet, comme Brice VINCENT, directeur-adjoint à l'IUT, en est la cheville ouvrière »*, s'est plu à noter le Préfet Philippe MAHE. Les jeunes bénéficieront par ailleurs, durant cette période rémunérée au titre de la formation professionnelle, du tutorat d'étudiants très impliqués dans la démarche.



Abakar, candidat à la formation, avec le député-maire et le professionnel de la fibre optique

« Une chance à saisir »

Abakar, tomblainois de 25 ans, est le tout premier candidat à s'être manifesté. *« J'ai un bac Pro, mais je n'ai pas pu suivre les cours à l'Université »* confie t'il. *« J'ai enchaîné des petits boulots, un peu d'intérim, des CDD de 1 à 3 mois, et cela ne me satisfait pas. Je suis très intéressé par les techniques nouvelles, et cette formation est une chance à saisir ! »*. *« Question motivation, je ne crains personne ! »* ajoute t'il dans un sourire.

Cette convention expérimentale et innovante, très observée au plan régional et national, est conclue pour trois sessions annuelles. Elle pourrait bien faire école et constituer une nouvelle arme dans la lutte contre le chômage des « oubliés ».

Contact : Service Municipal Emploi-Insertion, Place Ernest Renan Tomblaine. 03.83.20.08.33.

FT